

WER WAS ist, hat vielleicht auch ein wenig mit "auf etwas stolz sein" zu tun. Und hierzu gibt's einen netten Beitrag von Kurt Tucholsky aus dem Jahr 1932:

WORAUF MAN IN EUROPA STOLZ IST

Dieser Erdteil ist stolz auf sich, und er kann auch stolz auf sich sein. Man ist stolz in Europa:

Deutscher zu sein.

*

Franzose zu sein.

*

Engländer zu sein.

*

Kein Deutscher zu sein.

*

Kein Franzose zu sein.

*

Kein Engländer zu sein.

*

An der Spitze der 3. Kompanie zu stehen.

*

Eine deutsche Mutter zu sein. Am deutschen Rhein zu stehn. Und überhaupt.

*

Ein Autogramm von Otto Gebühr zu besitzen.

*

Eine Fahne zu haben. Ein Kriegsschiff zu sein. ("Das stolze Kriegsschiff...")

*

Im Kriege Proviantamtsverwalterstellvertreter gewesen zu sein.

*

Bürgermeister von Einstadt a. d. Dotter zu sein.

*

In der französischen Akademie zu sitzen. (Schwer vorstellbar.) In der preussischen Akademie für Dichtkunst zu sitzen. (Unvorstellbar.)

*

Als deutscher Sozialdemokrat Schlimmeres verhütet zu haben.

*

Aus Bern zu stammen. Aus Basel zu stammen. Aus Zürich zu stammen. (Und so für alle Kantone der Schweiz.)

*

Gegen Big Tilden verloren zu haben.

*

Deutscher zu sein. Das hatten wir schon. Ein jüdischer Mann sagte einmal: "Ich bin stolz darauf Jude zu sein. Wenn ich nicht stolz bin, bin ich auch Jude - da bin ich schon lieber gleich stolz!"